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１、令和５年５月３０日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第１会議

室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

４番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

学校教育課参事 

生涯学習課長 

北部学校給食センター副所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

岩城教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和５年５月３０日 午後１時３０分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 報告 

 各課報告 

日程第４ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

開会（午後１時３０分、会議の開会を宣言） 

それでは、５月の教育委員会定例会を開会します。 

 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会

会議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、

４番委員と５番委員を指名します。 

続きまして、日程第２ 事務局報告をお願いいたします。 

それでは、報告事項３点ほど申し上げます。 

１点目は、市議会６月定例会についてでありますが、５月

２６日（金）に開会いたしました。初日の案件として、任期

満了に伴う教育長並びに教育委員の人事案件が提案され、議

決されております。今後、定期人事異動に伴う人件費等の補

正予算が審議される予定となっております。また、一般質問

については、９名が予定されておりまして、教育委員会関連

では５名から１３件の質問が通告されております。 

２点目は、本荘地域の学校再編の統合小学校使用校舎と校

名についてですけども、５月２６日の市議会本会議におい

て、市長が、基本的に本荘地域学校再編委員会の提言内容を

尊重し、「本荘南中学校区統合小学校」の「校舎」について

は「尾崎小学校」を使用するとともに、「校名」については

「鶴舞小学校」とするほか、新たに建設される「本荘東中学

校区統合小学校」の「校名」については「本荘東小学校」と

したい旨報告しております。今後、教育民生常任委員会にお

いても改めて報告いたしまして、６月下旬の教育委員会定例

会にお諮りする予定であります。 

３点目は、西目小学校において使用期限切れのフッ化物洗

口薬剤を使用した件についてですけども、これまで児童の体

調不良者はなく、保護者から学校や市役所への照会等もあり

ませんでした。５月１７日には２回目のフッ化物洗口を滞り

なく終えております。また、にかほ市の中学校で理科実験後

に生徒が体調不良訴え１３人が搬送された事案がありまし

たが、本市でそうした事案はなく、保護者等から心配する問

い合わせも特にありませんでした。 

報告は、以上でございます。 

ただいま教育次長より事務局報告がありましたけれども、

何かありますでしょうか。（なし） 

それでは日程第３ 報告に入ります。各課より報告をお願

いします。 
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教育総務課長 

学校教育課参事 

 

生涯学習課長 

 

 

 

中央図書館長 

 

 

教育長 

 

教育総務課長 

 

学校教育課参事 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ副所長 

 

中央図書館長 

 

 

本荘教育学習課長 

 

 

矢島教育学習課長 

 

岩城教育学習課長 

 

 

 

由利教育学習課長 

 

（主な工事の状況、小学校建設事業について報告） 

（教育委員学校訪問一覧、市内小・中学校 生徒指導関係事

案一覧について報告） 

（令和５年度「由利本荘市二十歳を祝う会」の開催について、

六郷氏・岩城氏・打越氏入部４００年記念事業について、子

供の読書活動優秀実践校・図書館の文部科学大臣表彰につい

て報告） 

（中央図書館への空中ディスプレイ装置の試験設置につい

て、マイナンバーカードでの図書館利用を可能とするシステ

ムの導入について報告） 

ここまでについては、何かありますでしょうか。（なし） 

続きまして各課より事業・行事等の報告をお願いします。 

（「本荘地域の学校再編」に係る説明会、教育委員会６月定

例会・臨時会について報告） 

（教育支援センター運営委員会、本荘ふれあい教室開級式、

市ＣＳ連絡協議会、通学路合同点検、市いじめ問題対策連絡

協議会、令和５年度教科書展示会、教育委員学校訪問につい

て報告） 

（文化財保護団体連合会総会・表彰式、放課後子ども教室並

びに協働活動コーディネーター・学校担当者合同会議、青少

年育成市民会議総会、大人の登校日、第１回由利本荘市社会

教育委員の会議、中央地区放課後支援者研修会について報

告） 

（北部センター定例会、学校給食巡回、社会教育委員研修会

施設見学について報告） 

（第４３回手づくり絵本展、令和５年度古典講座、おとなの

社会科、令和５年度第１回由利本荘市図書館協議会について

報告） 

（令和５年度シルバーカレッジ「鳳山学園」、第１０回町

内対抗寿フロッカー大会、第２５回本荘地区ソフトボール

大会について報告） 

（矢島郷土資料館企画展、グリーンアレンジ教室について

報告） 

（岩城文化財保護協会総会、岩城中学校修学旅行、岩城小

学校運動会、入部400年イベント岩城中学校全校生徒歴史講

座、入部400年イベント岩城小学校4～6年生歴史講座、岩城

中学校運動会について報告） 

（生涯学習講座、高嶺大学、女性セミナー、移動ブルーの窓

口について報告） 
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大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

矢島教育学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

教育長 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

（青少年育成市民会議大内支部総会、大内小学校学校運営協

議会、健康づくり教室、生涯学習教室について報告） 

（陶芸教室、新緑の八塩登山、青少年市民会議東由利支部総

会について報告） 

（スローエアロビック教室、西目地域海洋クリーンアップ、

グランドピアノ無料開放について報告） 

（郷土史講座、鳥海小中学校合同運動会、これが秋田だ！食

と芸能大祭典２０２３について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

 入部４００年に関しまして各教育学習課の方でも頑張っ

ていらっしゃるようでして、教育的にも大変良いことだと思

います。子供達に対する教育として岩城地区における活動は

とても参考になるものだと思います。岩城・本荘はあるよう

ですが、矢島地域では何かお考えありますでしょうか。 

実は、打越さんより生駒さんの方が矢島地域という感じが

するものですから、温度差は多少あるかもしれませんが、他

と併せて、龍源寺さんでも来週４００年の法要をやるという

風に伺っておりますので、それも含めて何かお考えや予定等

あれば教えていただければと思います。 

矢島教育学習課お願いします。 

 矢島については、やはり打越さんだけの講演というは難し

いという話しが出ておりまして、いずれ歴史講演会として開

催する予定なのですが、まだ中身については、決まっていな

いものです。 

資料展につきましても、企画展をすべて打越さんに関する

ものというのは、中々これも難しいということでして、別に

企画展はやっていて常時打越さんの資料については展示し

ているのですが、今後、展示する資料をもう少し増やしてい

こうとはしていますが、中々難しい状況であります。 

分かりました。 

矢島町史の中にも、打越さんについては数行しかないとい

う状況ですので、非常に資料を展示していくのは難しいとこ

ろで、頑張っている状況です。 

 他に何かありますでしょうか。（なし） 

それでは、日程第４ その他に入ります。 

各委員よりお願いします。 

任期１期で退任させていただくことになりまして、皆さん

にお世話になりました。忸怩たる思いもあるのですけども、

ご理解いただければと思います。 
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委員 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お話しを聞いていて思ったのが、私は、正式名称は忘れま

したけども、にかほ市の成年後見人の広める委員会の委員長

をやっているのですが、それとの関係で由利本荘市よりもに

かほ市の方が少し先んじているなという印象がありまして、

何を申し上げたいかと言いますと、生涯学習課とかでの色ん

なプログラム・講座の中で、高齢の方の将来に対する不安と

かで、成年後見にとらわれずにそういった講座のニーズがあ

れば、是非お声がけいただければと思います。 

 久しぶりに運動会やら修学旅行などの明るい話題を伺う

ことができました。その中で、地震に遭遇してしまったとい

う学校もあったようですけれども、何事もなく良かったと同

時に、これも一つの研修になって自分達の生きる力に繋がっ

てもらえればと思いました。 

 ５番委員には４年間ありがとうございました。 

 ５番委員には、勝手ながら期待するところがありまして、

学校教育の場で、様々な先生方が色んな苦労を重ねながら、

経験を積みながら、より良い児童生徒の教育というものを目

指していると思うのですが、何を言いたいかと言うと、「子

供の人権」という視点に立った教育指導ということの意識を

より鮮明に持っていただければ、学校の中のいじめ・不登校、

そういった問題を減らせるカギがそこにあるのでないかと

いうことを実は期待しておりまして、学校があまりにも規律

を重視しすぎて、行進するにしても入場するにしても一糸乱

れぬ統制、子供達が一糸乱れず行動する姿は美になる。でも、

それよりももう少し大事なのは、個人の自由な発想を大事に

して、多少列が乱れても良いではないかというような観点で

す。そういったところで、子供の人権という観点に立った学

校教育への提言というのが聞きたかったなと。たぶん話した

いこと沢山あると思います。先程、成年後見制度のお話しも

ありましたが、それも大事だと思いますが、教育委員を退任

された後も、学校の先生方にそういう人権についてお話しす

る機会があれば、是非お願いできたらと思います。せっかく

弁護士さんが教育委員になってこられたことを今後も活か

していただければと思います。 

 「二十歳を祝う会」についてですが、対象者が中学校卒業

した方と、二十歳までに由利本荘市に住民票を移している

方。この中から外れるだろうと思うのが県立大学の学生さん

です。数日前の協議会で由利本荘市の人口の推移を見ていっ

たら愕然とする数字が並んでいるのです。これが役に立つか
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

どうか分かりませんが、県立大学の学生さんに是非由利本荘

市を第二の故郷と思ってもらえるように、学生生活４年間を

送ってもらうためにこの「二十歳を祝う会」にも、県立大学

の学生さん、あるいはもう一つ高校卒業後の教育機関として

看護学校がありますので、看護学校の生徒さんは由利本荘市

の出身者が多いと思いますけれども、もし参加してくれる方

がいればですね、この枠と別に対象者の枠を広げて、積極的

に働きかけて参加を促してもらえればと思います。 

 先程の学校で規律を重んじている部分ですけども、私の長

男が小学校に入学したのですが、入学式２日目で「今日何や

ったの」と聞いたら、「前ならいして、前から座る」と言い

ました。それを聞いて非常に複雑な気持ちになりまして、規

律・美しさもわかるけど２日目でこれかよと。そこに自由な

発想とかは出ないし、アメリカのＧＡＦＡみたいなものは、

絶対出てこないと思いました。その辺のところ、やはりバラ

ンスの中で市の教育に関しては意識して、高所大所から是

非、進めていただきたいと思っています。戦後の生産力を高

める国民を作っているような感じが今もしていて、その教育

をやって来た先生方から習っていたら、子供もそうなると思

っているところです。 

 ５番委員も、まだ一月ありますので、存分にご意見をお願

いしたいと思います。 

 今年の入部４００年、皆さんそれぞれよろしくお願いしま

すし、この中で思ったのが、チャレンジデーが今回で終了と

いうことで、当初チャレンジデーは、教育委員会のスポーツ

課の方がメインになって一生懸命頑張って、常にいい成績を

残したという記憶があるわけでございまして、それがスポー

ツ課が代わりましたし、チャレンジデー自体がここ数年なし

で、今年で終わってしまうということで、誠に時代の流れだ

なとさみしく思ったところでございます。一般の人達も日頃

動かさない体を何かの機会にこのように動かせることは大

事なことでございます。一般的にはスポーツ課の方の仕事な

わけでございますが、各公民館におきましても、このような

事業をスポーツ課と併せて生涯学習の一環として、スポーツ

を取り入れていただければと思っております。 

 あとは、ＤＸ推進がかなり進んできています。弊害もある

わけでございますが、しかしながら、これから間違いなくＤ

Ｘによりまして、人手を少しでも削っていって、そして動き

やすい、社会がまわるような仕組みを作っているわけでござ
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教育長 

 

いますので、今、学校の方でも子供達中心にパソコン･タブレ

ットに関する授業が行われております。そういう点でも、是

非、使えるところは使って、そして子供達は間違いなく私達

よりも一歩進んで覚えてきております。この次代の子供達の

ためにも、ＤＸは本当に教育委員会上げて進めていきたいと

思っておりますので、弊害はあるでしょうけども頑張ってい

きたいと思いますので、どうぞ皆様方もそのつもりで推進し

ていただければと思います。 

 ありがとうございました。 

 この４月、５月で子供達のちょっとした事故２件ありまし

たが、怪我とかが無い。こういう状況は中々今まで無くて、

ありがたいと思っております。色んな行事が平常に戻ってき

ている中で、子供達がやはり自分達の命をきちんと守れるよ

うな形で今後も進めていけるように頑張って行きたいと思

います。 

 ５番委員には、６月２９日に６月定例会を予定しておりま

すので、それまで、学校訪問等よろしくお願いします。 

 先程の話しで、私は、特別支援系をやってきた経験から、

一人一人をどう伸ばすかという意識の方が高くて、形にはめ

て伸ばすということは、私自身苦手で、そういう意味で今、

世の中変わってきたときに、それをどうみんなが感じてやっ

ていくかが大切になってくるだろうなと。教育の変わり目な

ので意見を出していただければと思います。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会５月定例会を閉

会いたします。 

 

閉会（午後２時３０分、会議の閉会を宣言） 

  

 


